

Méditation 13^{ème} dimanche du temps ordinaire
Évangile de Matthieu 10, 37-42

C'est pour moi le dernier dimanche avant quatre semaines de repos au presbytère de St Véran dans les Hautes-Alpes. C'est la cinquième année où j'occupe cette maison, propriété de la commune. Chaque année, Les vieux Saint Vèrannais, Joseph, Jacques, Marie, Marguerite..., me remercient de leur célébrer la messe le dimanche mais aussi d'occuper leur presbytère, car ils craignent qu'il soit vendu à un promoteur qui le transformera en appartements ou en hôtel. Mais après eux, dans quelques années, qui à St Véran, se souciera de l'annonce de la foi, de dire et proclamer cet Amour de Dieu pour l'humanité. Oh, l'église sera toujours là, ouverte comme un musée. Il y a déjà à St Véran, le musée du choum où on visite une ancienne ferme pour y découvrir comment vivaient les St Vèranais dans les siècles passés. Il y aura l'église-musée pour leur montrer comment ils priaient au rythme des dimanches, des saisons et des fêtes liturgiques.

Je vous invite à nous questionner : Sommes-nous encore des passionnés de cet homme, Jésus, qui nous demande de le préférer à nos parents et nos enfants ? Croyons-nous encore que celui qui aime Jésus, de cet amour que seul Dieu peut exiger, sait qu'il n'en aimera que davantage et son père et sa mère et son enfant ? Oui, seul Dieu peut demander d'être aimé de tout son cœur, de toute son âme, de tout son esprit et de toute sa force, car il est infiniment « aimable ». Et cet amour remplit toute la vie de celui qui aime. C'est cet Amour-là, cette passion, qui est à la source de tout accueil digne de ce nom. Ce mot « accueil » qui revient six fois dans ces quelques lignes de l'Évangile de Matthieu.

En ce début d'été, regardons nos vies ! Sommes-nous toujours de ces amoureux du Christ et de l'homme, amour qui nous engage à ouvrir nos maisons et nos cœurs pour accueillir tous les exclus de notre société, tous ceux qui ont tant besoin d'être simplement aimés pour vivre debout dans une dignité retrouvée ?

Au gré de nos balades estivales, nous rencontrerons peut-être bien de ces chapelles ou églises-musée. Si nous avons la chance qu'elles soient ouvertes, arrêtons-nous pour laisser monter notre merci à ce Dieu qui nous aime infiniment. Demandons-lui d'être, à son image, des passionnés de l'homme, de tout homme, demandons-lui de savoir aimer nos prochains et lointains comme il nous aime, avec la même passion. Demandons-lui de rayonner et amour et cette joie de croire, ensemble, petits et grands, que ce soit dans nos églises comme cela s'est fait ce vendredi à l'église de François à l'occasion de cette soirée de louange proposée par l'orchestre paroissial ou dans nos activités quotidiennes.

Bon été à toutes et à tous !

Bruno, votre frère prêtre